

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

1er MAI 1937 (N° 109)

## SERVICE DE MINUIT

LE CONTRE-TORPILLEUR BRITANNIQUE "FAWKNER", ARRIVE A BILBAO POUR PROTEGER L'EVACUATION DES FEMMES ET DES ENFANTS, EST BOMBARDE PAR L'AVIATION DES INSURGES.

Bilbao, 1er Mai - Trois trimoteurs de fabrication italienne ont lancé à 18 heures 30 du soir cinq bombes autour du contre-torpilleur britannique "Fawkner" qui venait d'arriver dans l'avant-port de Bilbao. Le contre-torpilleur a été envoyé à Bilbao par le gouvernement anglais, à la suite de son récent accord avec le gouvernement basque, pour protéger l'évacuation des femmes et des enfants de la capitale d'Euzkadi. (Agence Espagne)

## LES TROUPES REPUBLICAINES SE SONT EMPAREES DU COUVENT DE VIRGEN DE LA CABEZA

Andujar, 1er Mai - Les troupes républicaines se sont emparées aujourd'hui du couvent de Virgen de la Cabeza. On sait que, depuis plusieurs mois, quelques centaines de gardes civils avec leurs familles vivaient retranchés dans ce couvent et refusaient de se rendre aux républicains. Puissamment armés, les assiégés de la Virgen de la Cabeza opposaient aux attaques gouvernementales aussi bien qu'aux appels et aux exhortations de toutes sortes une résistance farouche. A plusieurs reprises, les troupes républicaines avaient proposé de faire évacuer les femmes et les enfants, mais les gardes-civils s'y sont toujours refusés. Il y a quinze jours, une mère et son enfant étaient mitraillés par les insurgés, comme elle tentait de s'échapper du couvent où une épidémie venait de se déclarer. Pour les femmes et les enfants, la prise de Virgen de la Cabeza par les troupes loyales constitue une véritable libération. Les républicains se sont emparés, au cours de cette occupation, d'un matériel de guerre très important. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 15, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

1er MAI 1937 (N°109)

SERVICE DE MINUIT

QUOTIDIEN

## UNE DECLARATION DE M. INDALECIO PRIETO, MINISTRE DE LA MARINE ET DE L'AIR, SUR LA SITUATION INTERNATIONALE

Valence, 1er Mai - A l'occasion du 1er Mai, M. Indalecio Prieto, Ministre de la Marine et de l'Air, a fait sur la situation internationale la déclaration suivante : "Les acteurs de la tragédie que vit l'Espagne ne se rendent pas compte eux-mêmes à quel point le résultat de notre lutte aura une influence profonde sur la politique européenne et sur celle du monde entier.

"L'attitude prise par les Etats démocratiques en face d'Etats totalitaires fascistes tels que l'Allemagne, l'Italie et le Portugal, a consisté à lier pieds et poings au Gouvernement républicain espagnol, en l'empêchant de se procurer les armes et les munitions nécessaires à sa défense, ainsi qu'il en a le droit incontestable. Ils ont voulu éviter la guerre, et n'ont fait que la retarder un peu.

"La conséquence fut de mettre les deux grandes puissances démocratiques - la France et l'Angleterre - dans une situation embarrassante et dangereuse. Avec l'Italie aux Baléares, la France voit aujourd'hui ses colonies coupées de la Métropole. Et maintenant que les Allemands se fortifient dans les Pyrénées occidentales et dans le Pays Basque, la France y voit comme le prolongement de sa frontière de l'Est. Quant à l'Angleterre, si elle perd son prestige dans la Méditerranée, elle risque de voir détruites un jour ses positions de Gibraltar.

"Tout cela pouvait être évité, si la France et l'Angleterre avaient gardé une attitude correcte, en permettant au Gouvernement légal de s'approvisionner en matériel de guerre. Pour nous, socialistes espagnols, la conduite de ces deux grandes démocraties comporte un aspect douloureux : c'est que la non intervention ait été due à l'initiative de personnalités marquantes du mouvement socialiste". (Agence Espagne)

### LE PREMIER MAI A VALENCE

Valence, 1er Mai - En vertu d'un accord entre le Gouvernement et les organisations syndicales, le travail n'a été interrompu aujourd'hui sur aucun point du territoire républicain. Les réunions publiques se sont tenues en dehors des heures de travail. Nombre de journaux ont fait paraître, à l'occasion de la Fête du Travail, des numéros spéciaux. La grande majorité des travailleurs ont versé leur salaire de cette journée aux hopitaux, aux industries de guerre, etc... Tous les journaux lancent des appels à la collaboration de plus en plus étroite entre tous les antifascistes.

Le journal "Solidaridad Obrera" écrit : "Cette journée du 1er Mai doit se convertir en une journée d'unité du prolétariat." (Agence Espagne)

### LE "FRANCA FASSIO", BONDE DE BLESSES ITALIENS, FAIT ESCALE A GIBRALTAR.

Gibraltar, 30 avril - Le vapeur italien "Franca Fassio", venant de Séville et se rendant en Italie, est arrivé à Gibraltar pour y faire provision d'essence. Le "Franca Fassio" est bondé de soldats italiens blessés, dont beaucoup sont gravement mutilés. Le bruit court qu'un officier supérieur de l'état-major italien se trouve à bord, grièvement blessé au bras. (Agence Espagne)

A SUIVRE

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

1er Mai 1937 (N°109)

SERVICE DE 21 HEURES

LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL EST DISPOSE A DONNER TOUTES FACILITES AUX PERSONNALITES  
OU GROUPEMENTS DESIREUX D'ENQUETER SUR PLACE SUR LA SITUATION DU PAYS BASQUE  
Une note du Ministere des Affaires Etrangères

Valence, 1er Mai - Le Ministère des Affaires Etrangères publie aujourd'hui la note suivante, signée par M. Alvarez del Vayo, Ministre des Affaires Etrangères :

"Devant le cynisme inouï des ~~trouilles~~ qui, après avoir détruit plusieurs villes basque avec une sauvagerie inégalée, attribuent ces actes de barbarie à de soi-disant éléments extrémistes, le Gouvernement Espagnol, profondément intéressé à démontrer la fausseté des communiqués du Quartier Général rebelle et des émissions de Radio Berlin, est disposé à donner toutes facilités à des Commissions, personnalités ou institutions qui désireraient enquêter sur place et pour leur propre compte sur les événements qui se sont produits en territoire basque". (Agence Espagne)

LE GOUVERNEMENT FRANCAIS A DECIDE D'ASSURER ET DE PROTEGER L'EVACUATION DES  
FEMMES, DES ENFANTS ET DES VIEILLARDS DE BILBAO

Paris, 1er Mai - On apprend de bonne source que le Gouvernement Français a décidé d'assurer et de protéger l'évacuation des femmes, des enfants et des vieillards de Bilbao, comme le lui avait demandé, il y a quelques jours, le Gouvernement Basque.

On sait également que le Gouvernement Français est actuellement en pourparlers avec le Gouvernement Britannique pour que les deux Gouvernements puissent, en cette matière, agir de concert. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

1er Mai 1937 (N° 109)

SERVICE DE 21 HEURES

## LE TORPILLAGE DE L'ESPANA A CAUSE UNE VIVE EMOTION EN TERRITOIRE INSURGE

GIBRALTAR - 1er Mai - Le torpillage du croiseur rebelle "España" par l'aviation républicaine a vivement ému la population des villes voisines de Gibraltar, dont les habitants ont envahi les rues, essayant fièvreusement d'obtenir confirmation de la nouvelle du torpillage. Revolver au poing, et faisant preuve d'une extrême violence, les phalangistes obligèrent les gens à regagner leur domicile. Mais de nombreuses personnes se sont rendues à Gibraltar pour y obtenir, sur la fin de l'"España", des informations non censurées. (Agence Espagne)

## M. PASCUAL THOMAS, SECRETAIRE DE L'UNION GENERALE DES TRAVAILLEURS A ASSISTE A LA MANIFESTATION PARISIENNE DU PREMIER MAI A LA TETE D'UNE IMPORTANTE DELEGATION ESPAGNOLE

PARIS - 1er Mai - Une importante délégation des organisations syndicales espagnoles, a assisté cet après-midi à la manifestation du premier Mai. La délégation était composée de MM. Pascual Thomas, Secrétaire Générale de l'Union Générale des Travailleurs (U.G.T.), José Diaz Alor, Président de l'U.G.T., et Felipe Prats, trésorier de l'U.G.T., ainsi que de M. Antona, délégué par les Comités Nationaux de la Confédération Nationale du Travail (C.N.T.). Au nom de cette délégation, un discours fut prononcé par M. Pascual Thomas.

Une délégation des organisations syndicales du Front Populaire Madrilène, arrivée de Madrid ce matin, assista également à la manifestation. (Agence Espagne)

## POUR LE PREMIER MAI, L'ARTILLERIE DES INSURGES BOMBARDE MADRID AVEC INTENSITE TUANT 40 PERSONNES ET EN BLESSANT 200

MADRID - 1er Mai - L'artillerie des insurgés a violemment bombardé Madrid. Pendant toute la journée, des centaines d'obus sont tombés sur la ville, et notamment dans le Centre de la Capitale: Sur la Gran Via, la Puerta del Sol, la Calle de Alcalá, etc. Le nombre de victimes est estimé à 40 morts et 200 blessés. (Agence Espagne)

## LE PREMIER MAI A MADRID

MADRID - 1er Mai - A Madrid, le premier Mai s'est écoulé comme un jour normal. Le mot d'ordre des partis ouvriers déclarait que "quitter son travail ce serait porter atteinte à la défense des libertés du pays."

Un déjeuner intime a réuni autour du Général Miaja les différents chefs des Partis politiques et les chefs militaires. Aucun discours ne fut prononcé. Un toast fut porté à la prochaine victoire et à la paix. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, Rue de l'Ancienne-Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.